

Communiqué de Bernard DURAND

Membre du Collectif NEMO

Voici un commentaire récent sur les auditions de la Commission

Schellenberger https://www.linkedin.com/posts/rapha%C3%ABl-schellenberger-4000ab176_commission-energie-activity-7037824593214013440-IJbX/?utm_source=share&utm_medium=member_desktop

Je vous recommande d'écouter ces auditions, et vous pourrez mesurer à quel point nous avons été gouvernés dans ce domaine par des guignols, en fait depuis le gouvernement Chirac-Jospin de 1997.

Les médias se déchaînent maintenant, mais ils n'ont jamais rien fait tout ce temps pour informer les Français de la situation, bien au contraire, alors qu'il leur aurait suffi de se renseigner auprès des électriciens, ce qu'ils n'ont jamais fait, et continuent d'ailleurs à ne pas faire !

Je peux témoigner que le projet de fermer 24 réacteurs nucléaires était dans les tuyaux dès l'élection de François Hollande, car un peu avant, j'ai été invité par le pôle écologique du parti socialiste à une réunion dans le cadre de l'université d'été du PS à La Rochelle. A cette réunion assistaient des caciques du PS, Marisol Touraine, Denis Baupin, Manuel Valls, Arnaud Montebourg. Dominique Voynet est arrivée sur le tard.

Première surprise, se trouvaient à cette réunion des représentants de Greenpeace, WWF et FNE. Ce sont eux qui ont les premiers pris la parole, et, quoique non élus, leur emprise sur le PS m'a frappé. La discussion est venue sur la politique énergétique et bien sûr, il fallait se débarrasser le plus vite possible du nucléaire. J'ai pris la parole pour signaler qu'en supprimant le nucléaire il faudrait passer au charbon et au gaz pour la production d'électricité. Or ceux-ci tuaient beaucoup plus que le nucléaire par kWh produit (environ 1000 fois plus pour le charbon, sans compter la silicose et les accidents de mines), en particulier du fait de la pollution atmosphérique, et que bien évidemment ils produisaient beaucoup plus de CO2 que le nucléaire. Ils m'ont regardé comme si je tombais de la Lune, comme d'ailleurs la centaine de militants présents, qui buvaient la parole des caciques. Un seul est venu me voir à la fin de la réunion, car la mortalité due au charbon l'avait interpellé.

Dominique Voynet a pris la parole pour dire que les "Verts" avaient fait une liste de 24 réacteurs à fermer le plus vite possible. Ce qu'elle n'a pas dit, c'est que cette liste était celle des réacteurs qui utilisent un mélange d'oxydes d'uranium et de plutonium, le Mox, ce qui permet d'utiliser le plutonium formé dans les réactions nucléaires pour produire de l'électricité. Il s'agissait donc d'empêcher ce qu'on appelle le recyclage, et non pas de fermer des réacteurs qui auraient été dangereux. C'est dans le même esprit que les Verts ont obtenu de Jospin la destruction du réacteur à neutrons rapides Superphénix, qui permettait non seulement d'utiliser le plutonium, mais aussi les déchets nucléaires.

Je peux aussi témoigner qu'à la conférence scientifique qui s'est tenu à Paris à l'occasion de la COP 25, à laquelle j'ai participé il n'y a eu aucune communication sur le nucléaire pour décarboner l'électricité et plus généralement l'énergie, mais beaucoup sur l'alliance de l'éolien et le gaz pour cela. J'ai en particulier pu y observer un brillant jeune homme qui nous a fait une déclaration dans ce sens, très décontracté (les pieds sur la table). J'y ai fait une communication sur les émissions de CO2 dues au combustibles fossiles, la seule du genre, et j'ai eu droit à un poster sous des escaliers. Seuls des Chinois sont venus me voir.

Nous aurons probablement malheureusement des parcs éoliens en mer au large d'Oléron. C'est le résultat de toute cette chienlit, mais aussi de l'attitude de trop de militants des associations environnementales, dans l'esprit desquels tous ces gens ont imprimé la croyance que l'éolien en France c'était bon pour le climat pas cher et écologique, et se refusent toujours à y réfléchir vraiment.